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1月18日（金），古河市三和地域交流センターコスモスプラザに

おいて，坂東地域4Hクラブ連絡会議及び坂東普及センターの共催

で，「平成30年度坂東地域4Hクラブ活動発表会」を開催しました。

5つの4Hクラブで活動しているクラブ員の他，関係機関等62名が

参加しました。

発表会では各4Hクラブの代表者が農業経営の改善や，地域農業

の発展などの課題解決に向けた活動発表を行い，農業三士から助言

を受けました。

クラブ名 テーマ

坂東市岩井４Ｈクラブ 夏どり小ネギにおける品種改良

いばら４Ｈクラブ サツマイモの試験栽培と販売

坂東市猿島４Ｈクラブ ～食育活動を通じて～season５

さかい４Ｈクラブ
さかい菜の花フェスティバルの
運営について

あぐり一揆 古河市産野菜の魅力発信

参加した4Hクラブ員からは，「『若い人は夢を持ってほしい，夢

は数値化して実現していくもの』との提言が印象に残った」，「環境

制御技術にはなじみがなかったが，育苗管理にも応用できる話で興味

深かった」といった感想が聞かれ，大変貴重な講演会となりました。

さらに1月29日（火），県庁で開催された「平成30年度茨城県農

業青年プロジェクト実績発表会」において，坂東地域の4Hクラブを

代表して，坂東市岩井4Hクラブ会長の内田栄徳氏が発表し，優良賞

を受賞しました。

発表会に続き，水戸市の株式会社Tedy代表取

締役の林俊秀氏を講師に迎え，「経営の課題と展

望」と題して講演が行われました。林氏は脱サラ

して大型施設でのパプリカ栽培に取り組んでおり，

植物にとって最適な環境づくりをめざす制御技術

やJGAP取得，従業員を育てる職場環境づくりの

工夫等について話していただきました。

4Hクラブとは20～30代の若手農業者で組織され，身近な課題の解決方法やより良い技術を検討する

ためのプロジェクト活動を中心に仲間づくり等を目的に活動を行っています。

坂東市には岩井4Hクラブと猿島4Hクラブ，境町にはさかい4Hクラブ，古河市にはいばら4Hクラブ

とあぐり一揆の5つのクラブがあります。詳しくは普及センターまでご連絡ください。

普及センターでは，今後も4Hクラブ員等の若手農業者が取り組む活動の支援や経営改善の参考となる

情報の提供を継続して行い，地域を担う農業者の育成を図っていきます。

4Hクラブに入りませんか



4Hクラブのプロジェクト発表会で，各

クラブの1年間の集大成を聞くことができ

ました。

早いもので今年度も残り1か月あまりと

なりました。1日1日を大事に頑張っていき

たいと思います。 （荘司）

編集後記土壌診断実施日のお知らせ
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を予定しております。

・個人等の農家の方が対象です。
・受け付けは先着順となりますので，お早めにお持ちく
ださい。電話等での予約は行っておりません。
・１回の診断で５０点までの分析となります。超えた場
合には次回の診断日となります。
・１人あたり５点以内の持ち込みでお願いします。

今回は，境町の石川 駿（いしかわ しゅん）さんをご紹介します。石川さんは就農

2年目で，サニーレタス，ネギを市場出荷しています。今後の更なる活躍が期待さ

れています。

○どうして就農しようと思ったのですか？

祖父が農業をしていたため，幼い頃から農業に興味があ

りました。記憶がないくらい小さいときから，将来は農業

をやると言っていたそうです。成長してからもその思いは

変わらず，高校卒業後は県立農業大学校に入学し，卒業後

すぐに就農しました。

○今，頑張っていることは何ですか？

農大時代の研修でお世話になった方と今も連絡を取り，

ほ場の管理の仕方等を勉強させていただいています。また，農大で仲良くなった仲間と集まって

情報交換しています。

作業としては堆肥の投入や排水性の改善等の土づくりをメインに頑張っています。また，今は

昔からのやり方でやっている作業が多いので，今後は効率よく作業できるように考えています。

○農業の魅力は何ですか？

自分が丹精込めて作った野菜を食べてもらえると考えると，農業は面白いなと思います。冬の

寒さや大変なこともありますが，それ以上に農業は楽しいです。農業を通じて知り合った人と刺

激し合いながら成長していけるところも良いと思います。

○これからの目標は何ですか？

ネギの規模を拡大したいと思っています。栽培面積も増やしたいですが，今は初夏ネギだけし

か作っていないので，今後は周年栽培したいと考えています。そのためにも，今はコツコツと頑

張っていきたいと思います。

○最後に一言お願いします。

目標となる先輩農家がいるので，その人に追いつけるよう頑張りたいと思います。


